



Deux guerres mondiales ont appris au Canada qu'il ne peut pas se tenir à l'écart des événements en Europe. En fait, la défense du continent européen constitue la première ligne de défense du Canada. Au sein de l'Alliance, la capacité défensive du Canada est beaucoup plus grande que s'il devait "faire cavalier seul".

Comme le Canada tire une bonne partie de son revenu national du commerce avec l'étranger - de 80 à 90 pour cent avec nos partenaires de l'OTAN -, nous avons tout intérêt à ce que les routes commerciales demeurent ouvertes et à ce que la stabilité mondiale soit maintenue. Par ailleurs, si l'Union soviétique et les États-Unis en venaient aux coups, le Canada serait directement dans la trajectoire des bombardiers et des missiles - une raison de plus pour vouloir préserver la paix par le biais d'une sécurité collective adéquate.

Enfin - dernière considération mais non des moindres -, l'OTAN constitue sur le plan politique un lien précieux avec les États-Unis et l'Europe. L'Alliance sert de cadre à l'établissement d'une interaction politique efficace et à la mise au point de lignes de conduite concertées à l'égard des autres,

comme en témoignent les relations que les Occidentaux entretiennent avec les pays du Pacte de Varsovie. Aucun des pays membres n'aurait si bien réussi tout seul. L'OTAN est nécessaire. Le Canada a autant besoin de l'OTAN que l'OTAN du Canada...comme il y a trente ans et pour de nombreuses années à venir.



60984 81800

